

México, D.F. a 23 de febrero de 2010.

**Diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez,  
presidente de la Comisión de Derechos  
Humanos.**

Entrevista concedida a los medios de información  
previo a la comparecencia del titular de la  
Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en el  
Palacio legislativo de San Lázaro.

**PREGUNTA.-** Las recomendaciones que dan a los gobiernos, a los municipios, a los estados no son tomadas en cuenta.

**RESPUESTA.-** Es un tema del que queremos saber cuántas recomendaciones han sido aceptadas, cuántas han sido rechazadas, de las aceptadas cuántas en verdad se han desahogado esas aceptaciones y no se han convertido solamente en la manifestación de que están de acuerdo y en ese sentido creo que va a haber muchas preguntas al respecto.

**PREGUNTA.-** ¿El Legislativo tomaría algunas de estas declaraciones que hace para hacer una propuesta en modificaciones a la ley?

**RESPUESTA.-** Ya hay ahorita de fondo algunas modificaciones a la ley y vamos a ver de este intercambio de ideas qué es lo que surge.

**PREGUNTA.-** ¿Cuáles serían las principales que están ya?

**RESPUESTA.-** Hemos discutido ya varias veces al seno de la comisión y seguramente aquí va a ser motivo de eso, el otorgarle, darle posibilidades a la Comisión Nacional en rubros

que le permitan hacer cumplimiento o recomendaciones sin que pierdan la calidad de recomendaciones, que pudieran ser tomadas como un valor probatorio en los juicios penales, o recomendaciones, o que tengan que comparecer ante comisiones las autoridades que rechacen una recomendación.

**PREGUNTA.-** Diputado, el día de ayer en Milpa Alta, aquí en el Distrito Federal, se llevó a cabo un suceso de esos que lamentablemente no queríamos ver, la gente toma la justicia en propia mano y resulta ser algo pues no grato para la ciudadanía.

**RESPUESTA.-** Creo que está claro que no se trata de la fuerza pública lo que va a remediar los problemas. Hemos insistido que mientras no haya crecimiento económico en el país se incuban muchos otros problemas de muchos tipos, la inseguridad es uno de ellos.

La inseguridad es un síntoma de un problema no es la causa de un problema, la causa está, evidentemente, en el rompimiento del tejido social, en el rompimiento de la cohesión social, en la falta de crecimiento económico.

Sí se ha agravado esto por una estrategia que es evidentemente errónea, que no funciona y que se ha incrementado la violencia en el país en lugar de solucionarla; he puesto el ejemplo de los tratamientos médicos, hay tratamientos médicos que te solucionan un problema, hay otros que no lo solucionan y hay otros que los disparan o que ocasionan otros.

Creo que la estrategia que se ha seguido en materia de seguridad es de esos tipos de los que han disparado el problema.

**PREGUNTA.-** ¿Cuál sería la mejor estrategia para erradicar esta violencia?

**RESPUESTA.-** Primero, necesitamos crecer económicamente; la segunda, creo que se tiene que actuar con otros principios, no creo que sea una cuestión de fuerza sino cuestión de inteligencia; la tercera, hay que disminuir la violencia a partir de agentes que la incrementan.

Por ejemplo, el tráfico de armas, si no se para el tráfico de armas hacia este país es muy difícil lograr la tranquilidad, porque obviamente los enfrentamientos no son a pedradas y las armas entran por las fronteras y por los puertos.

Otro rubro importante que tenemos que atacar son las adicciones, necesitamos una política fuerte en materia de control de adicciones; la otra es el manejo del dinero, no tanto en el sistema financiero sino en el trueque diario que hay y (inaudible) de control, así hay estrategias que se pueden instrumentar pero la de solamente incrementar la fuerza no es la salida.

PREGUNTA.- Por último, diputado, la esclavitud actual se ve en la trata de personas, en la pederastia, ¿cómo erradicar esto?

RESPUESTA.- Son problemas ligados al orden económico que tenemos, a la carencia de ciertos factores, a la huida de respuestas que antes tenían las sociedades; antes se fortalecían los valores, se fortalecían los principios, pero también había un sistema económico donde claramente se favorecía el ascenso, las clases sociales a través del trabajo, a través del estudio.

Si no regresamos a eso, si el sistema económico no produce satisfactores quizá abre muchos frentes para trabajos ilícitos y ocupaciones ilícitas.

Muchas gracias.

-- ooOoo --